



# **COMUNICADO DE PRENSA**

## **EL CONSEJO TRATARÁ LA CRISIS FINANCIERA Y SU PROGRAMA DE TRABAJO**

YOKOHAMA, JAPÓN, 9 de noviembre de 2009: Se anticipa que durante el cuadragésimo quinto período de sesiones del Consejo Internacional de las Maderas Tropicales, que comenzó hoy en Yokohama (Japón), se adoptará un nuevo programa de trabajo para el bienio 2010-2011.

El Consejo es el órgano rector de la Organización Internacional de las Maderas Tropicales (OIMT), que se reúne, por lo menos, una vez al año para debatir un amplio programa encaminado a fomentar la ordenación sostenible de los bosques tropicales y el comercio de madera tropical producida de forma sostenible.

Entre los temas que debatirá el Consejo durante toda esta semana, se incluyen cuestiones emergentes como el impacto de la reciente crisis financiera en el sector forestal del trópico y la relación entre el cambio climático y los bosques tropicales. El Director Ejecutivo de la OIMT, Emmanuel Ze Meka, alertó al Consejo sobre el impacto de la crisis económica en el sector de las maderas tropicales, señalando que "en algunos países, se cerraron hasta el 50% de las plantas de transformación de maderas". El Director Ejecutivo también instó a los miembros del Consejo a fortalecer la Organización ratificando el Convenio Internacional de las Maderas Tropicales (CIMT) de 2006 y facilitando suficiente financiación para las actividades administrativas y estratégicas. El Presidente del Consejo, Michael Maue, destacó también la importancia de que los países ratifiquen el nuevo CIMT, indicando que no sería conveniente que el nuevo convenio entrara en vigor con un número menor de miembros que los del actual CIMT de 1994.

En la sesión de apertura, habló también el Viceministro de Relaciones Exteriores de Japón, Chinami Nishimura, quien subrayó la importancia de los bosques tropicales, especialmente en la provisión de servicios ambientales, y exhortó a los miembros a acelerar su proceso de adhesión al CIMT, 2006 si aún no lo habían hecho. La Alcaldesa de Yokohama, Fumiko Hayashi, se dirigió también a la asamblea, destacando la estrecha colaboración entre su ciudad y la OIMT en eventos tales como la Conferencia Ambiental para Niños de julio de 2009. La Alcaldesa Hayashi reafirmó el constante apoyo de Yokohama para la OIMT.

Alhaji Collins Dauda (Ministro de Tierras y Recursos Naturales de Ghana) habló también en la sesión de apertura del Consejo, expresando preocupación por el impacto de la reciente crisis económica mundial en el sector de los bosques tropicales. El Ministro Dauda subrayó la importancia del sector forestal para la economía de su país y señaló que acogía con beneplácito las posibilidades de un mayor apoyo de la OIMT a Ghana en sus esfuerzos para lograr la OFS a través de los nuevos programas temáticos y en el marco de su acuerdo voluntario de asociación para suministrar madera legal a la UE. El Ministro destacó los resultados de una reciente conferencia de la OIMT y en ese contexto, hizo un llamado para un mayor comercio interafricano de productos de madera.

El Consejo tratará también varios otros temas clave en su cuadragésimo quinto período de sesiones. Se estudiará la situación con respecto a la ratificación del CIMT, 2006, así como la ejecución de los cinco programas temáticos de la OIMT aprobados en el cuadragésimo cuarto período de sesiones del Consejo, dos de los cuales (TFLET y REDDES) ya se encuentran en marcha. El Consejo recibirá asimismo un informe sobre el progreso alcanzado en la consecución del Objetivo 2000 de la OIMT para aumentar la superficie de bosques manejados de forma sustentable en Camerún, así como información sobre iniciativas de cooperación en relación con las especies de madera tropical amenazadas /en peligro de extinción incluidas en la CITES. Por otra parte, el Consejo realizará su evaluación anual de la situación mundial de las maderas y, bajo la conducción de su Grupo Asesor del Comercio, convocará el debate anual sobre el mercado en torno al tema: "Los mercados de maderas tropicales en una encrucijada: la perspectiva de los compradores". Además, se han programado varios otros eventos durante esta semana, inclusive una sesión sobre los requisitos que se están imponiendo en los mercados madereros de la UE y EE.UU. y un evento paralelo sobre la tenencia de bosques tropicales, convocado por el Grupo Asesor de la Sociedad Civil.

*Para más información sobre la OIMT y el XLV período de sesiones del Consejo, visite: [www.itto.int](http://www.itto.int).*